

2020年度 久手小 学校だより 《6月号》

かけと



令和2年6月18日

久手の宝物 ミナミアカヒレタビラを守れ

5年生が総合的な学習の時間に環境学習をしています。

5月29日(金)、大田の自然を守る会から伊藤宏さんと安原眞一さんに講師としてお越しいただきました。

久手小学校がミナミアカヒレタビラの保護活動をするきっかけになった話や大田の自然を守る会の活動内容、産卵の様子などいろいろなことを教えていただきました。子どもたちからのたくさんの質問にも、丁寧にわかりやすく答えていただきました。

なお、これまで10年に渡って取り組んできた保護活動が評価され、この度、島根県知事感謝状をいただくことになりました。また、今年度は、海ゴミゼロアワードという環境庁のプロジェクトにも応募し、久手の海や川を守る活動を3年生と5年生で行うことにしています。



産卵の動画に見入る子どもたち

《久手っ子スローガン》 礼儀 笑顔 協力

5月28日(木)、児童会のスローガンが決まりました。子どもたちの願いが3つの言葉で表現されています。理由は次のとおりです。

「礼儀」…あいさつや言葉遣いなどをていねいにする久手小学校にしたいから

「笑顔」…たくさんの笑顔があふれる久手小学校にしたいから

「協力」…誰かが困っているときに助けてあげられるようなやさしい久手小学校にしたいから

これら3つの願いが叶うように、学校を挙げて取り組んでいきたいと思えます。

1階廊下の児童会黒板には、各委員会の目標や活動内容、みんなへのお願いなどが書かれています。久手小学校の児童でよかったと思えるような学校を創り上げていってほしいと思えます。

《委員会のめあて》

★図書委員会…図書委員会と全校のみんな楽しく本を読める図書館にしよう!

☆体育委員会…楽しく運動して全校のみんなに笑顔になってもらおう!!

★健康委員会…元気百倍な久手っ子を増やそう!!

☆放送委員会…全校が楽しめるような放送を届けよう!

★環境委員会…全校のみんなに学校生活の環境について知ってもらい、きれいな学校にしよう!!

☆生活委員会…全校のみんながルールを守って学校生活を楽しくすごせるようにしよう!!

サツマイモの苗植え

今年も坂本弘治さんのご協力でサツマイモの苗植え体験をしました。6月2日(火)、2年1組から始まり、2年2組、1年1組と続きました。昨年度は「なるときんとき」という品種でしたが、今年度は「べにあずま」という品種を植えました。とても人気があっておいしいサツマイモだそうです。

坂本さんの畑に着くと、畝にはマルチシートがかけられ、植えるだけでいいように準備されていました。子どもたちは坂本さんの話をよく聞いて、言われたとおりに作業を進めていました。水もいっぱいかけました。収穫できるまで、時々畑に行き、水やりや草抜きのお世話をすることにしています。子どもたちにとっては、水を確保するために、地下水を給水ポンプでくみ上げる仕組みを作っておられたことが驚きだったようです。



生活・学習ステップアップ週間

生活と学習の習慣を定着させるために学期に1回、ステップアップ週間を設けています。1学期は6月8日(月)から14日(日)まで実施しました。

保護者の皆様から励ましの声をかけていただいたり、メッセージを書いていただいたりしたおかげで、少しずつ改善してきているように思います。学校を卒業し社会人になれば、全ての行動を自らの意志で行わなければならない。正しい判断で適切な行動ができ、心身ともに健康で生涯を通じて学び続ける人間になるためにも、この取組はとても大切なことだと思っています。

本校の子どもたちは、約3週間の臨時休業中も大きな生活の乱れもなく、スムーズに学校生活に適應することができました。各家庭での指導のおかげもありますが、平素の生活習慣が生きたのではないかと感じています。この期間中の成果や課題については、後日保健だよりでお知らせします。

《保護者の声から》

○休日に乱れましたが平日はすごくがんばっていました。

○朝、目覚めやすいようにカーテンを開け、早起きできるように協力しました。

○自学は自ら早起きをして取り組んでいる姿を見ることができました。

学習の遅れを取り戻すために

臨時休業(4/20～5/10)と分散登校(5/11～5/18)により、授業日が17日分(80時間)減りました。この学習の遅れを取り戻すために、次の取組をします。

①朝自習の15分間を授業時間に充て、10時間を回復する

②夏休みを短縮する。※夏季休業8/3～8/25

③不足分は、教科間で調整し、主要教科(国語・算数・理科・社会)を中心に進める。

授業進度を確認しながら、時数確保が必要な場合は、冬休みや春休みの短縮も検討したいと思っています。

教育相談(おはなしタイム)

6月9日(火)から12日(金)まで、児童一人一人と担任との面談を行いました。

面談では、生活アンケートをもとに、気になることについては、具体的な内容の聞き取りも行っています。特に、いじめに関することについては事実関係を明らかにし、適切に指導をすることにしています。ご家庭でも気になることがありましたら、担任までお知らせください。早期対応に努めたいと考えています。

アンケートでは、次のことについて質問しています。

○学校に行くのが楽しみですか。

○友だちと遊んだり勉強したりするのが楽しいですか。

○勉強はよくわかりますか。

○仲間はずれにされたり無視されたりしたことはありませんか。

○嫌なことを言われたことはありませんか。

○たたかれたり、けられたりしたことはありませんか。

○持ち物をかくされたことはありませんか。

○メディアで嫌なことを言われたり書かれたりしたことはありませんか。



新体力テスト

6月に入ってから体力テストを行っています。臨時休業等で室内での生活が増え、運動量が減少していますので体力低下が心配されます。校庭では50m走やソフトボール投げ、体育館では反復横跳びやシャトルランなどの記録測定を行っています。例年、久手小の体力は高く、県及び全国の平均を超えています。今年度はどういう結果になるのでしょうか。結果は1学期末にわかります。個別結果も一人一人に返却します。新型コロナウイルスの感染予防に努めながら、運動も続けて欲しいと思っています。

放課後学習始まる

大田市役所社会福祉課で学習支援事業が始まりました。本校では、毎週金曜日の16時から1時間程度、5年生の希望者を対象に放課後学習をしています。やり方は自学自習形式ですが、わからないときには個別指導を受けることができます。指導者は、元大田第一中学校の校長をしておられた柿田丈仁先生です。

1回目の学習会が6月5日(金)に行われ、8名の5年生が参加しました。

クラブ活動

4年生以上の子どもたちが対象のクラブ活動が始まります。今年度も8回の活動を予定しています。

一人一人の希望をもとに人数調整もしながら所属を決めています。6月25日が1回目の活動になります。活動を通して仲間意識を高め、よりよい人間関係づくりができる力を伸ばしたいと思います。

今年度のクラブは、次の通りです。

○工作…いろいろな材料で工作を作ります。

○手作り小物…針や糸を使って小物を作ります。

○卓球…卓球を楽しみます。

○イラスト…楽しく絵を描きます。

○室内ゲーム…将棋、オセロ、カルタなどをして楽しみます。

○バドミントン…バドミントンを楽しみます。

○パソコン…パソコンを使って活動します。

《お礼》 ありがとうございます

★5月22日(金)、地域の方から全校児童と全職員に手作りマスクをいただきました。

★5月23日(土)、山崎一功様に校庭・駐車場の環境整備をしていただきました。

★5月26日(火)、地域の方から1年生全員に手作りマスクをいただきました。

★6月1日(月)、三瓶自然館サヒメル様から1年生全員に年間パスポートをいただきました。

★6月1日(月)、高原千登勢様から体操用ユニフォーム2着を寄贈していただきました。

★6月15日(月)、卒業生から陸上用スパイク2足を寄贈していただきました。

《お知らせ》

新型コロナウイルスへの感染予防のため次の行事が新たに中止になりました。

○港まつりでのマーチングパレード

○三瓶高原クロスカントリー大会

○大田市小学生体操大会

○そうめん流し

○地引き網体験

7月の行事予定

7月 1日(水) スクールカウンセラー来校(午後)

2日(木) クラブ活動(4～6年)

8日(水) スクールカウンセラー来校(午後)

9日(木) 委員会活動(5・6年)

23日(木)  海の日

24日(金)  スポーツの日

31日(金) 1学期終業式・地区班会・給食最終

※ 日時未定 交通安全教室(学年別実施の予定)

※ 8月3日・4日・5日 個人懇談予定